

Budget 2023 : où sont les priorités ?

La présentation du budget permet normalement d'identifier les choix et les projets d'une municipalité. C'est donc un moment politique important, cela permet aux habitants de juger le travail de la mairie. Cette année, il y a une pression supplémentaire due à la crise énergétique et à la crise climatique dont les effets sur nos vies se font sentir. On aurait pu croire qu'après les alertes climatiques de cet été, la municipalité allait **donner la priorité aux enjeux vitaux**. On s'attendait à une réflexion d'ensemble sur l'assainissement et la gestion du pluvial pour éviter des inondations toujours plus violentes d'année en année. On pouvait penser que, devant l'explosion des coûts des fluides énergétiques, un plan d'urgence allait être proposé avec une programmation pluriannuelle d'isolation de nos bâtiments et un accompagnement technique pour les habitants qui désirent conduire une rénovation énergétique de leurs habitations. Face aux difficultés des personnes confrontées à l'inflation, contrairement à ses promesses, le maire a augmenté les impôts.

Les moments de crise sont toujours des moments difficiles pour les finances des collectivités publiques. **Il faut absolument prioriser les projets**. Pourtant en pleine crise, la collectivité accorde une grosse subvention d'investissement pour un club professionnel appartenant à un privé. Elle achète des terres agricoles à Venoy, 13 fois le prix estimé par les Domaines, et va contribuer à leur artificialisation, alors que les orientations de l'État et de la Région y sont opposées. Difficile à comprendre !

Nous souscrivons à certains travaux qui s'engagent : la piste d'athlétisme, les écoles scolaires Rive Droite, la rénovation du Conservatoire de musique et de danse, la rénovation urbaine des Rosoirs et Sainte-Geneviève... ce sont de bonnes nouvelles pour les Auxerrois concernés. Mais l'exécutif semble naviguer à vue, dérouler son plan de mandat sans tenir compte des crises graves et durables que nous traversons. La ville d'Auxerre prévoit une augmentation des charges à caractère général de 2,6 millions d'euros pour faire face à l'augmentation du coût des fluides, cela sera-t-il suffisant ? On entend peu parler d'économies, à part sur les charges de personnel ! Ce choix a contribué à étrangler de nombreux services publics offerts aux habitants.

Ce budget 2023 n'est ni vert, ni solidaire, nous avons voté contre.

Pour nous, écologistes, les priorités devraient porter sur les investissements qui permettraient aux ménages d'utiliser moins d'énergies fossiles (gaz et pétrole) et de ressources. Pour cela, il faut accompagner les Auxerrois dans l'évolution des modes de vie : logements isolés, alimentation bio et locale, mobilités douces et partagées, ressourceries, mises en commun d'objets ou d'outils... **Les bénéfices seront multiples : pour la santé, le porte-monnaie et le climat !**

Florence Loury et Denis Roycourt

Auxerre Écologie Solidarités